

PREPARATORIA

# UN DÍA DE FLORES Y ALGUNOS AMORES

Esta semana en la sección Preparatoria tuvo lugar el tradicional evento de San Valentín siendo organizado por los alumnos del comité de sexto semestre, haciéndolo posible con ayuda de los profesores quienes se encargaron de coordinar las actividades.



Este año no hubo actividades como tal ;pero la diversión no faltó! Pues tuvimos música, detalles con flores, postres, bebidas, casamientos y hasta una máquina de toques.

Los elegidos de cupido para la entrega de flores fueron los alumnos del área Administrativa, repartiendo arreglos de rosas con dedicatoria y de manera anónima; las compañeras de Sociales estuvieron encargadas del puesto de bebidas, ofreciéndonos azulitos y rusas sin alcohol, mientras que los postres fueron puestos en la mesa por los alumnos de Biomédicas.

El bachillerato de Exactas estuvo en el tribunal del registro civil, en el cual se presentaron actas de matrimonio, divorcio y amistad, sin duda fue el puesto más recurrido de nuestro evento; claramente el amor estaba en el aire, pues no fueron pocos los que acudieron al registro civil para sentir los aires de romance.



Las serenatas fueron llevadas a lo largo de la mañana a cada salón encabezadas por el profesor Víctor Hugo Torres Muñoz y los alumnos del taller de música, deleitándonos con clásicas canciones románticas como Chachachá, Eres Tú, El Color De Tus Ojos, Te Amo Y Más, entre muchas otras... Fue una horrible experiencia -para quienes no recibimos nada-, tener que escuchar las canciones que les dedicaron a los compañeros y ni hablar de las flores, una experiencia que esperamos no se repita.

Fue así como festejamos el día del amor y la amistad en la Prepa del Colegio Vasco de Quiroga en conjunto con los alumnos de Secundaria, quienes formaron parte en dicha celebración.

---

INDIVISA MANENT

# MIÉRCOLES DE CENIZA



**Por: Valentina Aldama Pimentel**

En esta nota hablaré sobre el pasado miércoles de ceniza. En este 2024, la cuaresma comenzó el 14 de Febrero, debido a que el miércoles de ceniza marca su inicio, y será hasta el jueves 28 de marzo cuando se dé por terminado este periodo.

En la Salle, este pasado miércoles nos llevaron a misa, la cual fue celebrada por el padre José María, donde él nos dice que las cenizas no son un “polvo mágico”, no son un “polvo quita pecados”, la ceniza tiene el sentido de reconocer que al final de la vida todos seremos polvo.

Las cenizas son impuestas por el padre en tu frente en forma de cruz, diciendo las siguientes palabras bíblicas “acuérdate que eres polvo y en polvo convertirás” o también “ conviértete y cree en el Evangelio”. Siempre nos hemos preguntado el origen de la ceniza, pues como sabemos la ceniza no se compra en ningún lado, ya que la ceniza es el resultado de los ramos benditos y quemados el Domingo de Ramos del año anterior. El miércoles de ceniza es una antigua tradición del pueblo Hebreo, que cuando se sabían en pecado o cuando se querían preparar para una fiesta importante en la que debían estar purificados se cubrían de cenizas y vestían con un saco de tela áspera. Esta celebración nos recuerda que iniciamos este periodo de cuaresma para prepararnos para recordar la pasión y muerte de Nuestro Señor, y qué mejor que hacerlo juntos.

PREESCOLAR

# 14 DE FEBRERO

Por: **Danna Vanessa López Torres y Gloria Ayala Olivares**

Desde niños nos inculcan el valor del amor y la amistad y es algo esencial ya que el aprender a socializar desde niños facilita nuestro crecimiento como personas. Este 14 de febrero hubo muchas actividades en preescolar, donde participaron los pequeños y las maestras, ya que hicieron que todos convivieran de forma muy bonita y respetuosa al celebrar el día del amor y de la amistad Celebraron con el buzón de los amigos.

consistente en llevar un dulce para los niños que consideras tus amigos, ese día todos tuvieron su canastita llena de dulces. La convivencia continuó con un desayuno en donde degustaron unos ricos taquitos con la bebida que trajeron de su casita, ahí pudieron convivir convivir todos los pequeños y teniendo un desayuno de forma muy sana; disfrutaron de su recreo donde los dejaron jugar con sus compañeros y pudieron ver los dulces y



detalles que sus compañeros les hicieron llegar.

Las maestras se lucieron haciendo un mural para que cada uno de los peques posaran para que les tomaran unas lindas fotos con sus familiares cuando los recogieron a la salida.

Todo esto hizo que el día no pasara desapercibido para los peques, al contrario se divertieron y celebraron el amor y la amistad con todos sus compañeros.



## PRIMARIA MATUTINA ¡FELIZ SAN VALENTÍN!



**Por: Jimena Valentina Mora Zambrano**

Y llegó el día del amor y la amistad, un día que tiene diferentes significados pero una misma conclusión, el amor y la unión, que es lo más importante sobre todas las cosas. Y si, el lema de la Salle es “Indivisa Manent”, y que solo llegas a conocer su significado hasta que haces tus primeras amistades en la escuela, aquellas memorias que desde ese entonces atesoras en tu corazón y mente, y aquellas aventuras y experiencias que hacen que tus días sean mejores y llenos de sonrisas.

Y así es como empezó su día, 14 de febrero. Se inició con una celebración religiosa, recordando y reflexionando sobre el miércoles de ceniza ya que este año coincidieron fechas y después los peques de primaria realizaron varias actividades, entre ellas la lotería, twister, juegos de la silla, jenga y más, reforzando los valores de la amistad, la convivencia sana y unión.

En este ambiente de fraternidad se vivieron buenos momentos, siempre recordando que los amigos que haces en La Salle son para toda la vida.



SECUNDARIA

## CONTINÚA EL “BUEN TRATO”

Durante la semana del 19 al 23 de febrero del año en curso en nuestra sección de Secundaria se llevaron a cabo charlas acerca de temas de salud emocional, relaciones interpersonales positivas y juicio crítico ante las problemáticas en la etapa de la adolescencia.

Dado el visible aumento a nivel nacional de la violencia social, ha surgido la necesidad de sensibilizar al alumnado por medio de la reflexión personal acerca de este fenómeno, buscando que se generen estrategias de prevención y atención a cualquier tipo de violencia; con las pláticas se busca fortalecer la Espiritualidad Lasallista (cuyos valores principales son Fe, Fraternidad y Servicio), el Acompañamiento Personal, la Formación Integral de los jóvenes que atraviesan su etapa de adolescencia, el Carisma Lasallista (que permite descubrir, valorar y responder a las necesidades educativas humanas de los estudiantes, especialmente de los más necesitados) y la Integridad Académica de los chicos.



estas fueron impartidas por Personal del Instituto Municipal de la Mujer, el Personal de Departamento Psicopedagógico, Personal de los Centros de Integración Juvenil A.C., contando también con autoridades de la Patrulla de Género, quienes trabajaron en conjunto para abordar los diferentes tipos de violencia, así como sus signos, promoción de una buena autoestima, aprender a pedir ayuda y a prevenir conductas de riesgo. En ellas se hizo mucho énfasis en lo que es el *bullying*, pues hoy en día se le da un mal uso al término en muchas ocasiones, sin embargo, para que sea considerado como *bullying* debe contar con TRES características: es CONSTANTE, va en CONTRA de alguien, tiene una INTENCIÓN.

El proyecto en Secundaria da seguimiento al proyecto “Por un Buen Trato”, llevado a cabo en Primaria, es también como el precedente a la introducción de dicho proyecto en la Preparatoria. Es así, como se busca hacer del ambiente de nuestro Colegio uno más sano, donde la convivencia sea amena y fructífera para la integridad personal de nuestros alumnos.

---

---

NUESTROS ALUMNOS

# PEDALEANDO EN LA MONTAÑA

**Por: Luis Orlando Rojas Peña**

Hola lectores, hoy quiero compartirles la entrevista que le realicé a una deportista que practica bicicleta de montaña y estudia en esta institución.

Su nombre es Fátima Yadira Rojas Peña, tiene 12 años de edad y va en 1ºB de secundaria aquí en el Colegio Vasco de Quiroga.

Su pasión por la bicicleta empezó a los 5 años de edad, porque su papá es ciclista desde joven y la motivó a practicar ese deporte. Lo que más le gusta de pedalear es sentir la adrenalina y disfrutar de la naturaleza.

Fátima pertenece al equipo de LICIP (Liga de Ciclismo Piedadense) desde hace 3 años, mismo tiempo que lleva compitiendo. Ha participado a nivel estatal e interestatal.

Para ella las primeras competencias fueron difíciles, se caía, pero se volvía a levantar, nunca se rendía, seguía intentándolo y aprendió de sus errores, esto la ayudó a ser mejor y quedar en 4º lugar del serial de la liga interestatal.

En su segundo año, empezó más motivada, aunque había más competencia en su categoría, entonces entrenaba aún más, logrando quedar en 3er lugar del serial. En el tercer año fue más divertido, se esforzó el doble, ganando el 1er lugar en su categoría del serial.

Lo más difícil en las competencias para Fátima fue su lucha psicológica, eliminar los pensamientos negativos y superarse a sí misma.

---



NUESTRA GENTE

# ¿CONOZCAMOS MÁS A LA DIRECTORA!

Por: Ivanna Negrete Magdaleno

El día de hoy platicamos con nuestra querida profesora y directora de Preparatoria para que nos contará cómo fue que empezó toda esta trayectoria profesional en el Colegio Vasco De Quiroga.

Ella nos cuenta que: -Un día llegó el profesor Juan Luis a mi casa y me dijo- Oye

fíjate que en el Colegio el profesor que daba matemáticas se fue, ¿no te gustaría impartir clases de matemáticas en su lugar? y yo le respondí - pero es que yo soy arquitecta yo nunca he dado clases y me dijo-¡Inténtalo! y bueno tenía poco tiempo aquí en La Piedad, no conocía a mucha gente pero dije: bueno, ¡vamos a ver que pasa! Llegué y venía toda nerviosa porque yo no sabía a lo que me enfrentaba, la maestra de química que en ese tiempo era Patricia Barajas me trató super linda, ella y el profe Juan Luis fueron los que me enseñaron a cómo ser docente. Y cuando empecé a dar clases me funcionó y me fue muy bien, empecé solo a dar matemáticas a los primeros, luego a los segundos y luego a los terceros, he sido titular, luego fui subdirectora y ahora soy directora, pero empecé desde abajo.



Muchas gracias directora!, ¿Algún otro dato que nos quisiera compartir?

Quando yo conocí lo que es una escuela lasallista ¡me enamoré! de la escuela, de los ideales de San Juan Bautista De La Salle, de saber todo lo que hacía él, que donó toda su herencia para los pobres, de la razón por la cual decidió poner una escuela porque veía que la gente necesitaba de la educación, eso fue lo que me encantó, me enamoró esa acción de una visualización de una sola persona y como se pudo plasmar a nivel mundial y ahora estamos aquí siendo escuelas lasallistas y hasta la fecha me sigue enamorando sus ideales de las escuelas lasallistas. Lo siento como una familia!

Muchas gracias directora ¿Alguna última cosa que nos quiera decir a todas las personas que lleguen a leer esto? Yo soy de la idea de que tú no tienes que tomar una decisión, Dios es quien la tomó por ti y te pone en el camino a las personas y los lugares correctos.

Muchísimas gracias directora por tomarse el tiempo para abrirse conmigo y compartir esta información, le deseo todo el éxito del mundo ¡Gracias!

---